

## Présentation de l'équipe de Rédaction

Comme cité dans l'Edito, notre équipe de rédaction est là et compte bien le faire voir ; nous sommes un petit groupe d'élèves de 3<sup>èmes</sup> 2 qui, pendant leur heure de permanence — le jeudi matin — écrivent et mettent en place le journal pour que vous puissiez avoir des nouvelles du collège. La convention adoptée entre nous fera que nous endosserons tour à tour le rôle du « rédac-chef ». Pour ce numéro-1, j'ouvre le feu et signe donc l'Edito ainsi que la présentation de l'équipe. Le prochain numéro sera piloté par .... Il faudra le lire pour le découvrir !

La Rédactrice en Chef : Léa



*L'équipe de rédaction comprend (de gauche à droite) : Daniel, en charge pour ce numéro de l'Allemagne et du festival des marionnettes.*

*Anaïs; en charge de l'article pour les travaux.*

*Mélissa; en charge des articles sur la sortie des 3èmes à Verdun et clubs du collège.*

*Léa, rédacteur en chef du n° 1.*

## EDITORIAL

L'automne est arrivé, après notre semaine d'été indien, nous avons tous sorti nos manteaux.

Nous avons aussi sorti notre premier numéro du journal du Collège.

Notre nouvelle équipe de rédaction est arrivée et pour cette journée Portes Ouvertes du collège nous vous présentons notre journal Bimestriel, qui vous informe des sorties, des travaux effectués et des événements qui se déroulent à l'intérieur de l'établissement.

Pour ce nouveau numéro ; nous vous mettons au courant des clubs ouverts cette année, des quelques sorties et des travaux effectués dernièrement dans le collège durant cet été et au commencement de cette nouvelle année.

Les 6èmes ont fait leur journée d'intégration habituelle à l'Ermitage Saint Walfroy, pendant que les 5<sup>èmes</sup>, 4<sup>èmes</sup>, et 3<sup>èmes</sup> retrouvaient —ou non— leurs amis des années précédentes.

Léa CHEVALLIER

## Un collège..... Ouvert sur le monde.... !

### Voyage en Allemagne

Les élèves de 3ème ont fait un voyage à Francfort où ils ont visité des monuments dont la Paulskirche, qui a été construite de 1789 à 1833 et qui est maintenant l'église principale de Francfort, et le Dialogmuseum : salles noires à explorer avec les mains, comme un aveugle le vit, situation dans laquelle se trouvent 70% des employés du musée.

Les collégiens ont vécu avec leurs correspondants et ils ont fait un barbecue tous ensemble, de la luge d'été, du shopping, un rallye dans le collège pour connaître les lieux et participé aux cours. Les 3èmes ont été accueillis avec un orchestre et une comédie musicale intitulée « Sissi » interprétée par les élèves. « Ce voyage a aidé les élèves à faire des progrès linguistiques » dit la professeur d'allemand Mme Seurat. Les élèves de 3ème ont vraiment apprécié ce voyage.

Pour plus d'informations allez voir en salle 304 à la journée portes ouvertes.

Daniel



## Comité de rédaction du périodique de Notre-Dame...

### Equipe de Rédaction

Léa CHEVALLIER (3<sup>o</sup>2)

Daniel BRENKLE (3<sup>o</sup>2)

Mélissa GRIMBLOT (3<sup>o</sup>2)

Anaïs POUPARD (3<sup>o</sup>2)

Rédacteur en chef

Journaliste

Journaliste

Journaliste

### Comité de Relecture

Frédérique MANIL

Frédérique DRUMEL

Chef d'Etablissement

Documentaliste

Club JOURNAL du Collège Notre Dame

1 place de la Basilique

08000 Charleville-Mézières

Tél : 03.24.57.26.82

Mail du CDI : cdi.lpnd@voila.fr

Edition mise en ligne sur le blog du CDI :

<http://cdicollegendame.canalblog.com/>

### Visite de Albert BAGNO

Albert BAGNO est venu à Charleville en 1976 pour le festival des Marionnettes, où il fait connaissance de Jacques FELIX. Il fait son premier spectacle qui rencontre un succès important. Il dit que les Marionnettes ne sont pas qu'un spectacle, mais des « objets animés avec intention », et qu'une marionnette ne sert à rien si l'on n'a rien à lui faire dire.

Il existe 5 techniques de Marionnettes en France, 20 en Europe et 150 dans le monde entier.

La marionnette s'apprend par compagnonnage. Une marionnette peut être dangereuse parce qu'elle peut dire ce qu'un homme n'a pas le droit de dire. Albert Bagno a rencontré des personnes qui lui ont appris à se servir d'une marionnette et des clefs pour la psychologie humaine, avec une ethno-anthropologue<sup>1</sup> (Olenka Darksowska) et une neuro-psychiatre (Ida Terzi<sup>2</sup>).

Le Jeudi 22 Septembre 2011, Albert Bagno est venu au collège Notre Dame pour nous raconter ce qu'est vraiment une marionnette tout en nous racontant son histoire. Il nous a fait une démonstration de marionnette à partir d'un bout de papier qu'il a successivement transformé en divers animaux, un instrument de musique etc...

Daniel

- 1 : Ethno-anthropologie : étude de l'espèce humaine et des cultures humaines  
2 : Qui apprend aux enfants à lire et à écrire sans voir ni entendre.



### VERDUN

Le Lundi 26 Septembre, les deux classes de 3<sup>ème</sup> ont pris la route pour aller visiter les vestiges de la guerre 14-18 à Verdun. Le matin, un groupe d'élèves est parti faire du vélo sur les traces des anciens combattants en visitant des tranchées, des monuments et les lieux de la bataille. Pendant que certains pédalaient d'autres visitaient le mémorial avec un ossuaire et un musée qui résumait le déroulement de la guerre et la vie des soldats. Le temps de midi, tout le monde a partagé le déjeuné. L'après-midi, un autre groupe de collégiens a parcouru le précédent chemin, au même moment le reste des 3<sup>èmes</sup> ont visité le fort de Douaumont où vivaient les soldats quand ils n'étaient pas sur le champ de bataille.



Une fois entrés dans le fort, on pouvait apercevoir sur les murs l'inscription « S'ensevelir sous les ruines du fort plutôt que de se rendre » Nous avons vu la Citadelle de Verdun où il y avait des projections et des reproductions de la vie quotidienne des soldats.

Mélissa



### TRAVAUX

Cette année au Collège Notre Dame des rénovations ont été entreprises comme celle du Laboratoire, celle de la salle d'Arts Plastiques, ainsi celle de la salle de Technologie qui a été agrandie grâce à la suppression du sas existant. Désormais cette salle est équipée d'un rétroprojecteur, et d'ordinateurs portables à la disposition des élèves du collège.

L'escalier amenant au laboratoire, à la salle d'Arts Plastiques et à celle de Technologie, a été entièrement rénové, remis aux normes de sécurité et surtout rendu accessible pour les personnes à

mobilité réduite. Nous avons pu faire des photos après pour montrer les nettes différences et améliorations...

Anais

### CLUBS....

Cette année de nouveaux clubs sont apparus parmi les activités du Collège, mais nous gardons aussi les fidèles et anciens clubs de l'année dernière.

- ◆ Parmi les anciens clubs nous retrouvons la **chorale** orchestrée par Monsieur Sébastien COCHARD. La chorale de Notre Dame aura l'honneur d'accueillir cette année, celle du collège de Beaucamp-Ligny (59). Au collège nous gardons également le club **théâtre** dirigé par Madame REMY, professeur de français, qui organise et met en scène avec grand talent les textes choisis, en vue du spectacle qui sera produit en fin d'année scolaire. Le club « Mini-Entreprise » cherchera cette année encore des actionnaires pour lancer sa nouvelle ligne de jouets écologiques... à suivre .... Nous pourrons aussi voir les élèves dans de grand moment de concentration avec le club **échecs** dirigé par Monsieur GARREAU.
- ◆ Du côté des nouveaux clubs cette année nous pouvons trouver le club « **fusée** » dirigé par Monsieur THOMAS, professeur de physique-Chimie, qui avec ses élèves réussira—nous l'espérons à faire décoller leur fusée. Il y a également le club **cirque** dirigé par Monsieur YAHIA. Cette année également nous pourrons goûter à de nouvelle saveur avec le club **cuisine** orchestré par Mademoiselle HENRY.

Mélissa